



Das bayerische Ärzteparlament tagte vom 12. bis 14. Oktober 2012 in Augsburg.

Newsletter der BLÄK – Aktuelle Informationen der Bayerischen Landesärztekammer (BLÄK) erfahren Sie auch in unserem kostenlosen Newsletter, der unter www.blaek.de abonniert werden kann. Folgen Sie uns auch auf Facebook unter www.facebook.com/BayerischeLandesaerztekammer und Twitter: www.twitter.com/BLAEK_P

Vor 50 Jahren

Das Bayerische Ärzteblatt vom November 1962

Der Präsident der Bayerischen Landesärztekammer (BLÄK), Dr. Hans Joachim Sewering, schreibt über freipraktizierende Ärzte und Medizinalbeamte. Erörtert wird Alkoholismus als soziales Problem der Gegenwart. Alkoholismus werde zunehmend als ausreichende Ersatzbefriedigung im Alltag gesehen und könne fatale Folgen haben. Bundesschatzminister Hans Lenz schreibt in seinem Beitrag „Schicksalsweg der Hochschule“ über die Idee der Universität in der heutigen Gesellschaft. Berichtet wird von den **Augsburger Fortbildungstagen für praktische Medizin**. Dort diskutierten Gesundheitsexperten unter anderem über „Das Wirtschaftswunder als Krankheitsursache“, „Krankheit und Umwelt“, über „Zivilisationsdasein und Stoffwechsel“ die „Besonderheiten der Ernährung“ und über psychische Einflüsse. Aus der Geschichte der Medizin wird berichtet, wie die Medizinalgesetzgebung in Kurbayern in der zweiten Hälfte des 18. Jahrhunderts erfolgte. Bundesarbeitsminister Blank diskutiert über die Krankenversicherungsreform.

Die komplette Ausgabe ist unter www.blaek.de (Ärzteblatt/Archiv) einzusehen.



Liebe Leserin, lieber Leser,

in der vorliegenden November-Ausgabe präsentieren wir Ihnen den 71. Bayerischen Ärztetag ausführlich in Wort und Bild: Workshops, Eröffnungsveranstaltung und Arbeitstagung sowie Reden, Berichte und Beschlüsse. Welche Themen dominierten die Debatten? Worüber gab es die intensivsten Diskussionen? Wozu wurden die meisten Anträge formuliert? Alles über die Delegiertenversammlung 2012 lesen Sie auf den Seiten 608 ff.

Trotz oder gerade wegen der geballten Menge an Gesundheits- und Berufspolitik darf ein medizinischer Fortbildungsartikel im *Bayerischen Ärzteblatt* nicht fehlen. „Neues aus der Palliativmedizin“ haben Dr. Elisabeth Albrecht und Constanze Rémi, M. Sc., verfasst. Und Sie haben wieder die Möglichkeit, zu diesem Beitrag drei Fortbildungspunkte zu erwerben. In der Blickdiagnose geht es diesmal um einen spannenden Biss.

In der Rubrik „BLÄK informiert“ lesen Sie Beiträge, wie „MFA-Ausbildung lässt zu wünschen übrig“, „Förderung der Versorgung im ländlichen Raum“, „Approbationsanträge nach Änderung der Bundesärzteordnung“, „Doping – ein altes, neues Thema“ oder „3. Bayerisches Forum Patientensicherheit“.

Nach der Delegiertenversammlung ist vor der Delegiertenversammlung, stehen wir doch unmittelbar vor den Wahlen zur Bayerischen Landesärztekammer und damit auch vor einer konstituierenden Delegiertenversammlung – voraussichtlich am 26. Januar 2013 – dann in neuer Zusammensetzung. Damit verschieben sich die Erscheinungstermine der beiden kommenden Ausgaben des *Bayerischen Ärzteblattes*. Das Dezember-Heft 2012 mit dem Wahlergebnis (Beilage Heft 12/2012) wird am 20. Dezember 2012 und das Januar/Februar-Heft 2013 am 11. Februar 2013 erscheinen. Wir bitten, dies bei einer Anzeigenschaltung zu berücksichtigen

Ihre

Dagmar Nedbal
Verantwortliche Redakteurin